

Pembuatan Sudut Literasi Pada Pengembangan Potensi Anak Usia Dini (PAUD) Dan Edukasi Kebersihan Lingkungan Sekitar

Creating A Literacy Angle In Early Childhood Potential Development (PAUD) And Environmental Hygiene Education

Muhammad Fikry Ardiansyah¹, Ackmal Rafli², Sarah Wulanfiani³,
Laraswati Ramadhani⁴, Syarif Maulana⁵

¹Fak Teknik, Sipil, Universitas Muhammadiyah Jakarta

²Ilmu Komunikasi, Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

³Ilmu Hukum, Fak Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta

⁴Sipil, Fak Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

⁵ Perbankan Syariah, Fak Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta

Korespondensi penulis : ackmalrafl19@gmail.com

Article History:

Received: 30 April 2023

Revised: 14 Mei 2023

Accepted: 09 Juni 2023

Keywords: Literasi,
Environmental Hygiene,
Health Care

Abstract: *Our Community Service Program is about "Creating a Literacy Corner for Developing Potential Early Childhood (PAUD) and Education on Environmental Hygiene and How to Wash Hands Correctly." they do not constantly look at gadgets or cellphones and it is hoped that reading interest in Indonesia can increase again because our reading interest is in the 60th place out of 61 countries about reading interest, which means only 0.0001% or only 1 person who is interested to read therefore the literacy corner program itself can be a breakthrough for young people so that interest in reading does not disappear but instead develops in the future, Then as for our second program where we focus on the cleanliness of the surrounding environment through; Not littering, Cleanliness in terms of dressing, And how to wash hands properly and correctly. Because there are still many people who are not aware or still take it lightly about cleanliness in the surrounding environment, therefore we care about it as well as a form of prevention from disease outbreaks that continue to haunt us all this time.*

ABSTRAK

Program KKN kami yaitu tentang “Pembuatan Sudut Literasi Pada Pengembangan Potensi Anak Usia Dini (PAUD) Dan Edukasi Kebersihan Lingkungan Juga Cara Mencuci Tangan Yang Benar” Program ini dimaksudkan agar giat literasi dapat berkembang khususnya pada anak-anak di atas 5 tahun ke-atas agar mereka tidak terus-menerus melihat gadget atau hp dan diharapkan kembali minat baca di indonesia itu bisa meningkat kembali dikarenakan minat baca kita berada di urutan ke- 60 dari 61 negara soal minat baca itu artinya hanya 0,0001% atau hanya 1 orang saja yang berminat untuk membaca oleh karena itu pada program sudut literasi itu sendiri dapat menjadi

* Muhammad Fikry Ardiansyah, ackmalrafl19@gmail.com

salah satu terobosan untuk kaum muda agar minat baca tidak hilang tapi justru berkembang untuk kedepannya, Lalu adapun program kami yang kedua yang dimana kami berfokus pada kebersihan lingkungan sekitar melalui; Tidak membuang sampah sembarangan, Kebersihan dari segi berpakaian, Dan cara mencuci tangan yang baik dan benar. Dikarenakan masih banyak masyarakat yang belum sadar atau masih menganggap ringan soal kebersihan di lingkungan sekitar oleh karena itu kami peduli akan hal tersebut juga sebagai bentuk pencegahan dari wabah penyakit yang terus menghantui kita selama ini.

Kata Kunci: Membaca, Kebersihan lingkungan, Peduli Kesehatan

1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta (KKN-UMJ) merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi Muhammadiyah. KKN-UMJ merupakan bentuk perkuliahan yang dilaksanakan melalui program pemberdayaan masyarakat sebagai bentuk implementasi Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) yang dicanangkan oleh pemerintah. Masyarakat sasaran KKN-UMJ dapat berupa masyarakat pedesaan, masyarakat perkotaan, sekolah, masyarakat industri, atau kelompok masyarakat lain yang dipandang layak menjadi sasaran KKN-UMJ. KKN-UMJ merupakan bagian dari proses pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. Keterlibatan mahasiswa bukan saja sebagai kesempatan mahasiswa belajar dari masyarakat, namun juga memberi pengaruh positif dan aktif terhadap pengembangan masyarakat, sehingga memberi warna baru dalam pembangunan masyarakat secara positif.

Pada prinsipnya KKN merupakan salah satu kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan perguruan tinggi sebagai upaya menerapkan ilmu yang diperoleh. Aplikasi hasilhasil penelitian di bidang Ipteks untuk meningkatkan kesejahteraan hidup masyarakat. Pelaksanaan KKN merupakan kegiatan akademik perguruan tinggi yang dimanifestasikan melalui Catur Dharma Perguruan Tinggi, yaitu pendidikan dan pengajaran, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat. Oleh karena itu, pelaksanaan program KKN juga harus dilaksanakan secara ilmiah, sinergis, dan profesional. KKN sebagai salah satu wahana 6 pengabdian kepada masyarakat, pelaksanaannya terlebih dahulu harus dilakukan kajian secara cermat sebelum menentukan berbagai program yang akan dilaksanakan. Semua kegiatan yang dilakukan harus berdasarkan hasil observasi riil dilapangan dan kajian analitis kritis sehingga

kegiatan yang dilakukan dapat dipertanggungjawabkan secara akademis dan sosial.

2. METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Kelompok 20 Tahun Akademik 2021- 2022 PAUD MELUR 07, DKI JAKARTA, Jakarta Utara, Kelurahan Lagoa, Kecamatan Koja. 14270 Dengan kegiatan Kegiatan berupa membangun sudut literasi dengan membuat rak buku bacaan agar anak-anak senantiasa gemar membaca dan minat literasi meningkat Dan Edukasi tentang kebersihan lingkungan sekitar juga cara mencuci tangan yang baik dan benar.

A. SUDUT LITERASI

Dalam hal ini, Kami menyediakan rak buku untuk menata buku buku yang tersedia di PAUD MELUR 07 sehingga ruangnya terlihat rapih. Selain itu, Kami juga memberikan buku gambar kepada masing masing anak sebagai sarana pembelajaran menggambar

B. STORY TELLING

Didalam kegiatan *story telling* ini sesuai dengan namanya yang artinya “membacakan cerita” kami membacakan cerita dongeng dengan harapan dari cerita dongeng yang disampaikan atau diceritakan menjadi teladan untuk anak-anak agar dapat mencontoh perilaku yang baik dari cerita dongeng yang kami bacakan dan bisa menerapkan juga didalam aktivitas sehari-hari mereka.



C. PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS)

Dari kegiatan ini kami mengedukasikan dan memberikan penyuluhan tentang bagaimana tata cara mencuci tangan yang baik dan benar menurut KEMENKES RI, Kebersihan tempat sampah agar tidak terjadi penumpukan yang berlebihan yang mengakibatkan menjadi sarang lalat atau wabah penyakit, Dan Kebersihan dari makanan. Dengan demikian, masyarakat dapat menjaga kesehatan lingkungan merupakan suatu kewajiban bagi setiap individu, selain merupakan anugerah yang diberikan sang pencipta kepada Hamba-Nya, kesehatan lingkungan harus tetap dijaga agar keluarga maupun yang ada di lingkungan kita terhindar dari berbagai macam penyakit seperti, diare, sakit perut, muntah-muntah sehingga dapat menciptakan lingkungan yang bersih dan sehat.



3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Dari program kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang telah dilaksanakan oleh Mahasiswa Universitas Muhammdiyah Jakarta yang dimulai pada tanggal 10 Agustus 2022 dan Berakhir di tanggal 11 Agustus 2022 maka hasil dari kegiatan berjalan dengan baik serta mendapatkan *feedback* yang cukup baik oleh berbagai mitra, masyarakat, dan sub mitra yang telah berkolaborasi dengan kami. Pelaksanaan kegiatan KKN UMJ Kelompok 11 ini murni dilakukan secara luring (Luar Jaringan) atau dilakukan secara langsung terjun ke Masyarakat.

Dari tiga program yang telah disusun dan dijalankan oleh Mahasiswa KKN UMJ Kelompok 20, salah satunya ialah Program Kerja mengadakan Program Sudut Literasi, dimana program kerja ini dapat meningkatkan kesadaran, wawasan anak-anak lingkup PAUD Melur 07, Jakarta Utara. Dengan diadakannya Program sudut literasi ini diharapkan anak-anak dan masyarakat bertambah wawasannya akan pentingnya literasi di lingkungan masyarakat di PAUD Melur 07 ini.

Kesimpulan dari Hasil kegiatan ini adalah literasi itu sangatlah penting bagi umat dan bangsa karena dari paham literasi kita dapat menganalisis sumber berita dan juga kritis terhadap suatu hal yang janggal atau tertentu. Lalu ada kegiatan Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat (PHBS) Menjelaskan pentingnya CTPS (Cuci Tangan Pakai Sabun), mempraktikkan cara mencuci tangan dengan benar sesuai langkah-langkah menurut KEMENKES RI, serta memberikan tanya jawab tentang CTPS (Cuci Tangan Pakai Sabun). Dan menjelaskan tentang kebersihan lingkungan sekitar agar lingkungan disekitar warga tetap bersih, tidak tercemar, dan bebas dari sumber penyakit. Dengan demikian, masyarakat dapat menjaga kesehatan lingkungan merupakan suatu kewajiban bagi setiap individu, selain merupakan anugerah yang diberikan sang pencipta kepada Hamba-Nya, kesehatan lingkungan harus tetap dijaga agar keluarga maupun yang ada di lingkungan kita terhindar dari berbagai macam penyakit seperti, diare, sakit perut, muntah-muntah sehingga dapat menciptakan lingkungan yang bersih dan sehat.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih ditujukan kepada LPPM UMJ atas fasilitasnya dan penyandang dana lainnya. Ucapan terimakasih dilengkapi dengan nomor surat kontrak pengabdian. Dan Ucapan terimakasih kepada Allah SWT yang telah memberikan kemudahan dalam segala kegiatan KKN ini. Ucapan terimakasih dan penghargaan setinggi-tingginya juga disampaikan kepada Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) yang telah memberikan fasilitas dalam bentuk Kuliah Kerja Nyata (KKN). Secara khusus terimakasih kepada Ketua Rt.017 Kelurahan Lagoa yang telah memberikan kesempatan untuk melakukan kegiatan KKN di wilayah Rt.017.

DAFTAR PUSTAKA

Mulyana, Deddy. 2013. Metodologi Penelitian Jakarta. Profil Baru Sekolah. 2018. PAUD Melur 07, diakses dari <https://profilbaru.com/info/sekolah/BKB-PAUD-MELUR-07/Kecamatan-Koja/Kota-Jakarta-Utara/Provinsi-D.K.I.Jakarta/indonesia/53ce99ad615907dfccbccc73bca4ce335d83e25a>